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قادرون على استضافة خليجي )20( وماهذه إلا إرهاصات وفقاقيع لا تؤثر على الإطلاق

لقاء

رئيس الجمهورية في لقاء أجرته معه قناة) دبي الرياضية( :

استعدادات الملاعب والفنادق والجوانب الأمنية تسير بشكل جيد وما تسمعونه هو »طماش« إعلامي
ڈ �سنع�ء/ �سب�أ:

أك��د فخام��ة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية بأن اليمن س��تكون جاهزة لاس��تضافة 
بطولة كأس الخليج العربي لكرة القدم »خليجي 20« المقرر إقامتها في نوفمبر 2010 بمحافظتي عدن 

وأبين .
وقال فخامته في لقاء أجرته معه قناة دبي الرياضية : »إن العمل جار على قد وساق في استكمال البنية 
الرياضية التحتية من المنش��آت والملاع��ب والبنى التحتية الخدمية والفندقية التي س��تكون جاهزة في 
موعدها«، مؤكدا بأن كافة الجهات المعنية والس��لطة المركزية والمحلية تعمل بتناغم وتنس��يق بينها 

بهدف نجاح هذه البطولة وأن تكون هذه الاستضافة لائقة بهذا الحدث الخليجي الرياضي الكبير.
وأضاف: » نحن س��عداء بهذه الإس��تضافة ،واليمنيون كرماء ويرحبون ترحيبا حارا، شبابهم وشيبانهم 
وأطفالهم ونس��اءهم يرحبون باش��قائهم ف��ي مجلس التع��اون الخليجي، وأن يكون��وا معهم في عدن 
العاصمة الاقتصادية التي ارتفع فيها علم الجمهورية اليمنية خفاقا في الثاني والعش��رين من مايو بعد 

إعادة تحقيق وحدة الوطن، فهذا إنجاز تاريخي ومفخرة لليمنيين ولكل دول الجوار«.
وفيما يلي نص الحوار :- 

الأصوات النشاز تبرز من وقت إلى آخر مدعية أنها تستطيع أن تفشل خليجي )20(

مش��اهدينا متابعينا في كل أرجاء الكرة الأرضية وأينما تصل شاش��ة 
دب��ي الرياضية أس��عد الله أوقاتكم في ه��ذه اللحظ��ات أتواجد هنا في 
الجمهورية اليمنية ويسعدني ويشرفني بالتأكيد أن استضيف في هذه 
اللحظات فخام��ة الرئيس اليمني عل��ي عبدالله صالح للحديث بش��كل 
مس��تفيض عن اس��تضافة الجمهورية اليمنية لبطول��ة خليجي 20 في 

النسخة العشرين.

ڈ القناة : فخامة الرئيس، س��عيد بالتواصل معك وسعيد بلقائي معك 
وفي شاش��ة قناة دب��ي الرياضية نقول ل��ك أيضا كل ع��ام وأنت طيب 
بمناس��بة الس��نة الهجرية الجديدة، وحديث الكل في الفترة الأخيرة عن 
بطولة كأس الخليج في نسختها العشرين واستضافة الجمهورية اليمنية 
لهذه البطولة ، حب��ذا لو تحدثنا عن هذه البطولة وخاصة أنها تقام لأول 

مرة في اليمن ؟

ڈ ڈ  رئيس الجمهورية: أولا نحن نرحب بكم ونحن سعداء باستضافة 
خليج��ي 20 ف��ي العاصم��ة الاقتصادية ع��دن ومحافظة أبي��ن وهناك 
اس��تعدادات جيدة تج��ري على قدم وس��اق من قبل الس��لطة المركزية 
والس��لطة المحلية بهدف أن تكون هذه الاس��تضافة تلي��ق بهذا الحدث 
الخليج��ي الرياضي الكبير ونحن س��عداء بهذه الاس��تضافة، ومن حيث 
استعدادات الملاعب والفنادق والجوانب الأمنية فكلها تسير بشكل جيد 
ولا يؤثر عليها أي مؤثر وما تس��معونه هو »طماش« تستطيع أن تقول 
عنه طماش إعلامي من وقت إلى آخر عبر الانترنت أو عبر أي قناة فضائية 
أو عبر أي صحيفة، فهذه عناصر مرت��دة وخارجة على النظام والقانون 
ولا تش��كل أي ثقل أو تأثير على بطولة خليجي 20 فالاستعدادات تسير  
بالتعاون بين كل الجهات المعنية ومن قبل السلطة المركزية والسلطة  
المحلية والأجه��زة الأمنية ونحن هنا نعمل في حس��باننا لكل هذا، وما 
نس��معه عبارة عن أصوات نش��از من وقت إلى آخر تبرز كي تظهر على 

المسرح السياسي مدعية أنها تستطيع أن تفشل خليجي عشرين.
ونحن نؤكد بكل الأحوال وفي كل الأوقات بأن أي قوة لن تس��تطيع أن 
تؤثر على استضافة اليمن لخليجي 20، واليمنيون كرماء ويرحبون ترحيباً 
حاراً شبابهم وش��يبانهم وأطفالهم ونس��اءهم يرحبون باشقائهم في 
مجلس التعاون الخليجي وان يكونوا معهم في عدن العاصمة الإقتصادية 
التي ارتفع فيها علم الجمهورية اليمنية خفاقا في الثاني والعشرين من 
مايو بعد إعادة تحقيق وحدة الوطن، فهذا انجاز تاريخي ومفخرة لليمنيين 
ولكل دول الجوار، فنح��ن أيضا نرحب بالجميع ولا قلق من أي إرهاصات 
تحدث من وقت لآخر م��ن قبل الخارجين على النظام أو هؤلاء النش��از، 
ففي كل مجتم��ع توجد أصوات نش��از حتى في ال��دول المتقدمة الدول 
العظمى توجد اش��كاليات، ولايوجد أي بلد لايعاني من مش��كلة، هناك 
مشكلة اقتصادية في الولايات المتحدة الأمريكية ومشاكل أمنية أيضا 
، وهناك مش��اكل في باكستان ومشاكل في الشام في لبنان في سوريا 
مشاكل موجودة ومتعددة، إرهاب موجود في موسكو أخرها القطار الذي 
تعرض للتفجير فهذا لا يؤثر علينا من الناحية النفسية وعلى أي مواطن 

يمني أو خليجي . 

ڈ  القن��اة : ولك��ن فخامة الرئيس يمك��ن حتى على مس��توى القنوات 
السياسية يذكر أن اليمن تعيش حالة حرب ؟ 

ڈ ڈ رئي��س الجمهورية: لاجدي��د نحن نعيش حالة حرب ونس��تضيف 
خليجي 20 آمنين مطمئنين ونحن نعمل في عدة مسارات، مسار مقارعة 
تنظيم القاعدة ومس��ار محاربة الحوثيين الخارجي��ن المرتدين، وأيضا 
الدعوات النشاز التي تدعو إلى إعادة الوطن إلى ماقبل 22 مايو 1990م 
ونحن على ثقة بانفسنا وبنظامنا السياسي وبشعبنا وبجيشنا وبقواتنا 

وبالتفاف الشعب بأن هذه الأصوات النشاز لاتؤثر على شيء. 

ڈ القن��اة : هذه الأصوات لا تؤثر ولكن في حال أن هذه الحرب لاس��مح 
الله امتدت وأحدثت توتراً كبيراً، خاصة وان الوقت المتبقي لموعد بطولة 
كاس الخليج فترة طويلة، إذا رأيتم أن الحرب هذه ستش��كل خطراً على 

البطولة هل انتم مستعدون لتأجيلها أو نقلها ؟ 

ڈ ڈ رئي��س الجمهورية : لا.. لا، اولا المس��افة م��ن المنطقة التي فيها 
حرب حوالي 600 كيلومتر . 

ڈ القناة : بعيدة ؟ 

ڈ ڈ  رئي��س الجمهورية : نع��م، بعيدة 600 كيلومت��ر هي في أقصى 
الشمال والبطولة ستقام في أقصى الجنوب، فهذا لا يؤثر على الاستضافة 
وانا على تواصل يومي أخرها قبل ساعتين من الان تواصلت مع السلطة 
المحلية الذين أفادوا بأن نس��بة الانجاز جيدة وصلت أكثر من خمس��ين 

في المئة. 

ڈ  القناة : على مستوى المنشآت ؟ 

ڈ ڈ  رئي��س الجمهورية: على كل المس��تويات بل بعض المس��تويات 
وصلت مئ��ة في المئة وثمانين في المئة لكن بعض المنش��آت يش��كل 
نس��بة الإنجاز فيها من 45 إلى 50 في المئة والعمل فيها يس��ير بشكل 

جيد ولايوجد اي شيء يعيق الانجاز . 

ڈ  القناة : نتمنى هذا الشيء ولكن ؟ 
 

ڈ ڈ  رئيس الجمهورية : اطمئنوا . 

ڈ القن��اة : ولك��ن أيضاً فخامة الرئي��س أنت قلت إن البطولة س��تكون 
ف��ي ع��دن وأبين حي��ث ظهرت بع��ض التهدي��دات عن طريق الش��بكة 
العنكبوتي��ة الانترنت تهدد إقامة البطولة، ه��ل أخذتم هذه التهديدات 

بعين الاعتبار؟ 

ڈ ڈ  رئيس الجمهورية : نأخذها بعين الاعتبار وعاملين حسابنا لكل شيء، 
وليس من المعقول ان تُقدم دولة على اس��تضافة مثل هذه البطولة لدول 
مجلس التعاون الخليجي وتعرف أن الأمن مهدد، ستعتذر من البداية، اذا عرفنا 
بوجود مشكلة سنعتذر ونقول سنستضيفها في وقت لاحق لكننا قادرون على 

استضافتها وما هذه الا ارهاصات وفقاقيع لا تؤثر على الإطلاق.

ڈ القناة : تردد في الفترة الأخيرة أن البطولة بين إقامتها في اليمن وإقامتها 
في مملكة البحرين أو في اي دولة ؟ 

ڈ ڈ رئي��س الجمهورية : لا مش��كلة لدينا انه��ا تقام، لكننا اس��تضفناها 
استضفناها وعاملين حسابنا منذ اتخذنا قرار الاستضافة، اننا على استعداد 
تام لوضع كل الترتيبات التي تحافظ على سلامة وامن ونجاح هذه البطولة 

الخليجية .

ڈ  القن��اة : فخامة الرئيس، هناك هجمة شرس��ة عل��ى إقامة البطولة في 
اليمن ونحن نس��تغرب ذلك لأن اليمن وكما نرى من خلال تواجدنا فيها منذ 
أس��بوع تقريبا أعددنا كثيراً من التقارير ورأينا أنها بلد الأمن فيها مس��تتب 

وكل شيء ؟ 

ڈ ڈ  رئيس الجمهورية : وباس��تطاعتك أن تتحرك بالسيارة إلى أبين وإلى 
عدن وسترى وتقابل المواطنين . 

ڈ القناة : ولكن ما هو تعقيب فخامتك على الهجمة الشرسة على اليمن؟ 

ڈ ڈ  رئيس الجمهورية: أن��ا احلل لك ذلك ، في بلد ديمقراطي مثل بلادنا 
كل واحد يفرز س��مومه على هواه وهذه من مس��اوئ الديمقراطية، ونحن 
نقول أن في الديمقراطي��ة مميزات ايجابية مثل ظهور ما هو تحت الطاولة 
إلى فوقها بما في ذلك ما يفرز من س��موم واحقاد فهذا ش��يئ طبيعي في 
البلدان الديمقراطية ولكن في نهاية الامر كل اليمنيين حريصون حتى هؤلاء 

الذين لا يعجبهم العجب على امن واستقرار الوطن . 

ڈ  القناة : إذن نحن نرد للاخوان الذين يتساءلون عن هل ستقام ام لن تقام 
بتأكيد من فخامتك بان البطولة ستقام في الجمهورية اليمنية ؟ 

ڈ ڈ رئيس الجمهورية : قائمة على قدم وساق ولا تراجع في ذلك. 

ڈ القناة : ولا تراجع ؟ 

ڈ ڈ رئيس الجمهورية : أبداً . 

ڈ القناة : إلا في حال أن شفتوا أن الخط الأمني بيسبب خطراً ؟ 

ڈ ڈ رئيس الجمهورية : ضامنون الجانب الأمني ومأمن وعاملون حسابنا 

اطمئن . 

ڈ القناة : سعيدون بالتأكيد نحن بهذه الاستضافة وفخورون بها، فخامة 
الرئيس ننتق��ل إلى جانب آخر، انا أعرف أنك رجل رياضي وفارس متابع 
حتى لمجال كرة القدم ومادامت هذه النسخة الأولى للبطولة في اليمن 
اعتقد أن اهتماما مباشرا من جانبك ستوليه للمنتخب الوطني كي يحقق 

انجازاً ؟ 

ڈ ڈ  رئيس الجمهورية : أتمنى أن يكون منتخبنا من أفضل المنتخبات 
وأنا أتعامل بروح رياضية ولس��ت متعصبا بحيث يجب أن يكون منتخبنا 
الوطن��ي هو نجم الملعب ولافرق أن يكون المنتخب اليمني أو الإماراتي 
أو الس��عودي أو غيرها الأفض��ل في الملعب ه��ي روح رياضية بدلًا من 
التش��نج والتعصب، والرياضة هي متعة وس��لام ولي��س كما حدث بين 
اخوانن��ا في مصر والجزائر من توتر فالرياضة لغة حضارية لاينبغي ان 

يكون فيها توتر . 

ڈ القناة : لا يجب التعصب المفروض أن تكون هي سبيل التواصل ؟ 

ڈ ڈ رئيس الجمهورية : لايعني اننا حين نستضيف خليجي 20 يجب أن 
نفوز بالبطولة فمن الممكن أن يفوز بها المنتخب الاماراتي أو السعودي 

أو أي منتخب أخر . 

ڈ  القناة : من خلال متابعتك لاستعدادات الاستضافة ما هو الجديد الذي 
ستقدمه اليمن في هذه البطولة ؟

ڈ ڈ  رئي��س الجمهورية : اليمن س��تقدم تس��هيلات كاملة بمنش��آتها 
الرياضية والفندقية كي يستمتع كل من سيحضر البطولة بأنواع السياحة 
في اليمن كالسياحة على البحر، السياحة الصحراوية ، السياحة الجبلية 
ليتعرفوا على طبيعة اليمن لان كثيراً من اشقائنا في دول مجلس التعاون 
يعرفون بعض الدول الأوروبية أكثر مما يعرفون جيرانهم، ونحن نحبذ 

أن يعرفوا جيرانهم قبل أن يعرفوا الآخرين . 

ڈ  القن��اة : فخامة الرئيس ، ان��ا تقريبا حصلت عل��ى كل ما أريده من 
توضيحات منك ولكن أريد أن اس��ألك س��ؤالًا اخير ، م��ن تتوقع أن يفوز 

ببطولة خليجي 20؟ 

ڈ ڈ  رئيس الجمهورية : سبق وقلت لك وأقول لك مرة ثانية من يفوز 
بالبطولة سأبارك له واسلم له الكاس واهنيه . 

القناة : على العموم وانا ايضا أشكر فخامتك على هذه الاستضافة وان 
ش��اء الله تنجح اليمن باس��تضافة بطولة الخليج في النسخة العشرين 
وتكون بطولة مميزة مثل ما انتم وشاكر لك كل الشكر فخامة الرئيس 

الله يبارك فيك شكرا لك .

في بلد ديمقراطي مثل بلادنا كل واحد يفرز سمومه على هواه وهذه من مساوئ الديمقراطية 
اليمن ستقدم تسهيلات كاملة بمنشآتها الرياضية والفندقية كي يستمتع كل من سيحضر البطولة

اليمنيون كرماء ويرحبون ترحيبا حارا بأشقائهم في مجلس التعاون الخليجي

انتصارات متجددة على طريق بناء المجتمع الجديد الأعياد الوطنية:


